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élaboration du bulletin de fin d’année est 
l’occasion de voir se rassembler peu à peu un 
ensemble de textes valorisant l’énergie des 

associations au service du sport de la culture, du 
bien-être des enfants ou des personnes âgées… Il y 
a aussi de la fierté à voir l’engagement des adjoints 
et des conseillers délégués chacun dans leurs champs 
de compétence... Il y a de la joie à voir de nouvelles 
activités économiques se développer sur la commune, 
car dans un monde incertain, le fait d’entreprendre 
doit être salué et encouragé. Je vous souhaite bonne 
lecture. 

Si le cœur vous en dit, et selon vos goûts, en 2023 
n’hésitez pas à prendre contact avec l’une ou l’autre 
association pour en devenir membre. Plouarétais de 
souche, ou nouvel arrivant, en participant à la vie 
locale vous aurez la garantie de nouer des liens ou de 
les reconstruire puisqu’il est désormais reconnu que 
la pandémie du Covid a fragilisé la société. 

2022 restera dans les annales comme une année 
douloureuse voyant la guerre revenir en Europe avec 
sa cohorte de difficultés économiques et sociales 
frappant les habitants les plus pauvres dans le monde 
entier, Plouaret n’étant pas épargné. 2022 aura vu 
s’accentuer les effets du dérèglement climatique, y 
compris en Bretagne… 

Formons le vœu qu’en 2023, la paix et la concorde 
reviennent sur notre bonne vieille terre

Ur Bloavezh nevez evit ar peuc’h : 
Ur Bloavezh Mad da pep hini 

Annie BRAS-DENIS,
Maire de Plouaret

A ozañ kazetenn fin ar bloaz zo un digarez da 
welet strollet tamm ha tamm testennoù hag 
a diskouez pegen bev eo  ar c’hevredigezhioù 

hag a ra war-dro ar sport, ar sevenadur, mad ar vugale 
hag ar re gozh.... Chwezhet vezer ivez o welet an 
eilmaered hag ar guzulierien lakaet dileuridi  o kemer 
krog e-barzh hag o vont war-raok pep hini war e 
dachenn....Laouen vezer o welet labourerezhioù 
ekonomikel nevez o tiwan war ar c'humun, rak evit 
an deizioù eo mat kalonekaat ha trugarekaat ar  re a 
gemer intrudu.  Ul lennadenn blijus a souetan deoc'h.

Ma' z oc'h dedennet, e 2023 na chomet ket da 
dortal, kit da welet tud ar gevredigezh a blij deoc'h 
evit dont da vezañ ezel. Pe oc'h deus Plouared, pe 
nevez erruet, en ur gemer perzh e buhez al lec'h, 
vefet sur da anveout pe adanveout tud peogwir e 
vezer sur bremañ eo deut laoskoc'h al liammoù etre 
an dud abalamour da pañdemiezh ar C’hovid.

Dalc'het vo soñj deus 2022 evel  ur bloavezh kriz 
abalamour d’ar brezel o tont en-dro en Europa hag 
o tigas e-leizh a gudennoù ekonomikel ha sokial, ar 
gwasañ evit ar re baour er bed a-bezh hag e Plouared 
ivez. Aet eo war greñvaat efedoù an dizurzh gant an 
hin, e Breizh ivez....

Hetomp d’an holl war an tamm douar-mañ  teufe 
en-dro  ar peoc'h hag an emglev e 2023.

''Ur bloavezh nevez evit ar peoc'h : 
Ur bloavezh mat da bep hini''

Annie BRAS-DENIS,
Maerez Plouared
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2022 L’ANNÉE DES PONTS, mais pas que... 

GER AN DILENNIDI

L e bulletin de fin d’année est toujours 
l’occasion de faire le point sur les 
travaux de l’année qui s’achèvent. En 

tant que 1er adjoint en charge des travaux et 
de la voirie, je constate que 2022 aura été 
une année active où nous avons travaillé sur 
la remise en état de deux ouvrages sur 
ruisseaux. 
Près du hameau de la Croix-Rouge, nous 
avons installé un pont-cadre pour franchir 
Le Kerlouzouen (Min Ran) qui avait 
tendance à sortir de son lit en cas de pluie 
abondante, avec des risques d’accident en 
cas de crue. C’est un investissement auquel 
je tenais beaucoup et depuis plusieurs 
années. C’est fait et c’est tant mieux. 
Il y a aussi des urgences qui s’imposent à 
nous c’est le cas du pont sur le St Ethurien 
entre Plouaret et Vieux-Marché en bas 
du hameau de Gwernachanay. Là, face à 
l’urgence le service technique de Plouaret 
a effectué l’ensemble des travaux de remise 
en état, à charge pour Vieux-Marché 
d’apporter sa contribution au financement 
pour ¼ des dépenses.
Ces deux ponts ont mobilisé une part 
significative des budgets dédiés aux travaux 
routiers en campagne cette année. 
Nous avons réalisé deux tronçons pour 
environ 800 mètres essentiellement 
du côté de Pors Royal au nord de la 
commune qui compte plus de 85 kms de 
routes communales. L’entretien du bocage 
de bord de route contribue à préserver 
les chaussées refaites en enrobés et ce 

malgré l’importance des charges qu’elles 
supportent. On peut considérer qu’il reste 
encore une bonne dizaine de kms à réaliser 
pour faire le tour du problème, malgré des 
réalisations régulières toutes ces dernières 
années.  
Les équipes du pôle voirie animées par 
Serge Glorion sont par ailleurs mobilisées 
pour l’entretien des bords de route et 
la surveillance “ douce ” des fossés, car 
en la matière les pratiques évoluent. En 
effet, pour préserver la ressource en eau, 
il est désormais conseillé de favoriser au 
maximum l’infiltration lente des eaux de 
pluie. Ceci va à l’avenir nous amener à 
limiter le nombre de buses et à limiter les 
afflux d’eau dans les réseaux d’eau pluviale 
en favorisant l’infiltration à la parcelle. 
Particuliers, agriculteurs, entreprises et 
commune, nous sommes tous concernés. 
Le pôle voirie a aussi été mobilisé pour la 
réalisation du pas de tir à l’arc dans son 
intégralité. 
Côté travaux confiés aux entreprises, 
nous n’avons pas chômé. La livraison de 
l’Utopie est effective. Malgré les mauvaises 
surprises ayant justifié de nombreux travaux 
supplémentaires, le résultat est au Rendez-
Vous. En effectuant des travaux de qualité, 
nous investissons pour le long terme. 
Début 2023, nous allons finir d’aménager 
les deux logements à l’étage en mobilisant 
principalement les compétences du service 
technique animé par Régis Roussel et le 
pôle bâtiment.
Depuis juillet la première tranche des 
travaux de réhabilitation du pôle festif 
et culturel Ti Jean Foucat/Norbert Le 
Jeune est lancée après des travaux de 
désamiantage. S’agissant d’un bâtiment 
plus récent, on peut espérer moins de 
mauvaises surprises, tout en sachant que 
chaque chantier est à la fois une aventure 
humaine et technique. 
Le pôle bâtiment est aussi en charge de 
l’entretien de tout le patrimoine communal. 
Il assure la gestion technique des chaufferies 
et de l’EHPAD. Il a effectué tout le câblage 
informatique permettant de faire passer 
l’école Jean Denis à l’ère du numérique 
Côté fleurissement, l’équipe de Chantal 
Billiou, en concertation avec son élu 

référent Marcel Lafontaine a comme 
chaque année beaucoup travaillé pour 
nous offrir un fleurissement aux 4 saisons. 
La fin d’été a été très perturbée par les 
arrêtés sécheresse “ Crise ”, soit le niveau 
le plus haut jamais connu. Nous avons dû 
cesser d’arroser les jardinières avant de les 
retirer de l’espace public, tant elles avaient 
mauvaise mine. Le changement climatique 
est à l’œuvre et on nous annonce plusieurs 
étés caniculaires. C’est pour cette raison, 
que profitant de quelques travaux de reprise 
sur la place nous en avons fait agrandir les 
espaces de pleine terre. Côté cimetière 
nous renforçons aussi le fleurissement 
durable qui viendra pour partie habiller le 
mur de pierre rue Geffroy de Pont Blanc, 
car il est peu probable que les jardinières 
soient des solutions d’avenir malgré les 
systèmes de récupération d’eau de pluie. 
Face aux nouvelles contraintes pour les 
espaces verts comme pour le chauffage et 
l’éclairage, l’heure est à la sobriété, mais pas 
à l’inaction, d’autant plus que nous avons 
la chance d’avoir deux chaufferies bois. 
Nous nous efforçons de maintenir à un bon 
niveau la qualité de service rendu. 
Chers Plouarétais et Plouarétaises je vous 
souhaite une bonne année 2023, en vous 
assurant de ma pleine mobilisation.  

Jean-Yves LE GUEUZIEC
1er Adjoint en charge 

des Travaux et de la Voirie
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Salle Norbert Le Jeune

Plouarétaises et 
Plouarétais, 

Soyez les bienvenus !
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SOLIDARITÉ & LIEN SOCIAL 

a guerre nous paraissait bien loin et 
la voilà si proche en Ukraine. Elle 
déclenche un tourbillon mondial, 

impliquant une crise énergétique et 
alimentaire. Cette dernière est tout 
à fait singulière, car elle combine les 
conséquences de la guerre sur le système 
agricole mondial, avec des évènements 
climatiques extrêmement massifs 
alternants sécheresse et inondations. 
Nous nous retrouvons face à une 
gigantesque crise avec des hausses de 
prix semaine après semaine des produits 
de consommation, y compris les tarifs 
des carburants, du gaz et de l’électricité. 
Le coût du panier de la ménagère donne 
le tournis, les portes-monnaies ont le 
“ blues ”. 
Lors de la création des gilets jaunes en 
novembre 2018 le litre de gasoil était à 
1,34 €, avec la fin du bouclier tarifaire il va 
passer la barre des 2 €.  
Afin d’aider les foyers, et car il n’y a pas 
de petites économies, j’ai mis en place 
une mutuelle communale qui propose 
des offres avantageuses. On compte 23 
adhérents avec une moyenne d’âge de 65 
ans. Nous avons des difficultés à toucher 

les plus de 80 ans. Il est toujours possible 
de souscrire à la mutuelle communale, 
sautez le pas ! 
Au jardin potager de Kerdudo, vous 
pouvez faire pousser vos légumes. Pensez à 
réserver une parcelle en appelant la mairie.

Face à la dépendance et aux ressources 
naturelles limitées, pensons à la sobriété 
énergétique de l’habitat. 
Je m’occupe actuellement d’un logement 
vieillissant qui a besoin de gagner en 
performances thermiques :
Isolation par l’extérieur, changement des 
ouvertures par du double vitrage…
Les opérations d’amélioration de l’habitat 
ont pour objectif d’améliorer le cadre 
de vie du logement (adaptation à la 
perte d’autonomie, sortie d’insalubrité, 
réhabiliter pour mieux louer…)
Ces opérations, permettent aux 
propriétaires occupants et aux 
propriétaires bailleurs de bénéficier :
D’aides financières ainsi qu’une assistance 
administrative et technique.
Pour plus d’informations adressez- vous 
aux Points Infos Habitat de LTC, au 
CDHAT de Plérin, à la Maison France 
Services, ou tout simplement en Mairie. 

Continuons-le déroulé de l’année : 
fin septembre le départ à la retraite  
d’Anne-Marie LE TROADEC qui fut 
pendant 14 ans directrice de l’EHPAD 
Melchonnec. Diplôme d’infirmière en 
poche, elle a travaillé à l’hôpital de Lannion 
et Tréguier, puis en libéral à Pédernec. En 
2008, après une formation adaptée des 
structures médico-sociales à Nantes, elle 
intègre le foyer logement appelé à passer 
en EHPAD. Nous avons eu de la chance 
de bénéficier de ses compétences, son 
humanité… Bon vent et bienvenue à 
Caroline BERNAD.
Enfin, comme un cadeau de Noël avant 
l’heure, le rachat par la SEM (Société 
d’Économie Mixte) du 573 rue Jean 
Jaurès. Celle-ci se chargera de louer les 
bâtiments existants aux dentistes, et de 
faire construire un cabinet vétérinaire sur 
le terrain adjacent, ceci avant la revente de 
chaque lot aux 2 porteurs de projets.
Et comme aurait pu le chanter Brassens : 
“Ici point de fonds publics”, mais une 
première solution au désert médical.
Ayant commencé par un vers de Lamartine 
tiré du Lac, je finis mon propos par une 
citation du même auteur, et vous laisse 
méditer sur tous les maux du monde. 
“ Critiquer sans proposer, c’est détruire 
et non construire. ”

Vous pouvez toujours me contacter en 
mairie aux heures d’ouverture pour une 
prise de rendez-vous.

Prenez soin de vous
Meilleurs vœux
Bloavezh Mat  

Martine LE QUÉRÉ
Adjointe à la Solidarité et au Lien Social 

URBANISME, SPORT & VIE ASSOCIATIVE

n matière d’urbanisme les chiffres 
sont de bons indicateurs de 
l’activité, mais ils ne disent pas tout. 

Même si l’année 2022 est en léger retrait 
par rapport à 2021, elle demeure bien 
active. 
Elle aurait pu l’être davantage, car il arrive 
encore trop souvent que des travaux 
soient faits sans autorisation d’urbanisme 
qu’il s’agisse d’un permis de démolir ou de 
construire ou d’une déclaration préalable. 
Ça n’est vraiment pas une bonne idée de 
jouer à “ pas vu, pas pris ”, car on est parfois 
rattrapé par la patrouille, même plusieurs 
années après. Ainsi cette année j’ai eu à 
m’impliquer pour permettre une vente 
bloquée suite à une démolition partielle 
non déclarée d’un bâtiment patrimonial. 
J’ai eu aussi à faire déposer un conduit de 
fumée non conforme qui était devenu une 
source de conflit de voisinage. Soyons tous 
bien conscients que l’urbanisme devient 
de plus en plus une source de conflits y 
compris dans des communes de la taille 
de Plouaret. La pose d’une clôture, d’un 
portail sont soumis à autorisation, de 
même que l’abattage d’arbres…
Avec Réane MARION en charge de 
ces sujets à la mairie, depuis le départ de 
Christophe CHUINARD que je remercie 
pour le travail accompli, je suis à votre 
écoute pour faciliter vos démarches 
et vous permettre de respecter les 
règlementations en vigueur. 
À Plouaret mine de rien, on peut 
facilement se trouver dans le périmètre 
de l’un de nos 7 bâtiments classés 

monuments historiques 
et ça n’est pas la mer à 
boire, grâce aux conseils 
gratuits du CAUE 22 et du 
Service Départemental de 
l’Architecture qui font tous 
deux des permanences à 
Lannion. Les rencontrer 
en amont des projets, 
facilite grandement la 
levée des obstacles. Ce 
sera aussi l’occasion de 
regarder si vous pouvez 
bénéficier d’aides du 
Conseil Régional au titre 
du label “ Communes du 

Patrimoine Rural de Bretagne ” pour des 
travaux de préservation et de rénovation 
du “ Clos et du Couvert ”, à condition que 
ceux-ci soient effectués par des artisans et 
que les matériaux choisis soient de qualité.  
Pour l’instant nous vivons sous le régime 
du Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
communal adopté en mars 2017. Déjà 
des diagnostics sont en cours pour aller 
vers un PLUIH (Plan Local d’Urbanisme 
Intercommunal et de l’Habitat) à l’horizon 
de 2025. Il nous faudra à cette échéance 
intégrer les législations récentes et 
notamment la loi Climat et Résilience de 
2021 qui vise à réduire de façon drastique 
les terrains constructibles en extension 
urbaine, pour aller vers ce que l’on appelle 
le Zéro Artificialisation Nette connu sous 
l’acronyme “ ZAN ”. 
À l’inverse la division de grands jardins 
dans les bourgs pour construire deux ou 
trois maisons sera facilitée. N’hésitez pas à 
prendre Rendez-Vous pour en parler. 
Si ma délégation 
d’adjoint se concentre 
sur l’urbanisme, j’ai aussi 
dans mon périmètre la 
vie associative et le sport. 
Je suis secondé par Marie 
GAHINET au niveau de la 
vie associative. En 2022, 
c’est elle qui a facilité la 
venue de la PLB en lien 
avec Lucien LE VOT en 
charge de la sécurité. 
C’est elle encore qui était 

la cheville ouvrière pour la reprise de la 
Fête de La Musique. C’est elle enfin qui 
accueillait pour le forum des associations, 
veillant à ce que chacune soit bien installée 
pour valoriser ses activités. 
Cette année nous avons investi la cantine 
pour être mieux connectés à la fête du 
sport qui vivait sa 3e édition préparée avec 
soin par Sandrine TRÉDAN PETITBON 
sous la houlette de Stéphane GUEGAN 
notre conseiller délégué au sport qu’on 
ne présente plus. Sous son impulsion, la 
palette de nos installations de sport en 
extérieur s’est enrichie : pas de tir à l’arc, 
éléments de trial “ tout en couleur ” autour 
de la piste de BMX venant en appui de 
l’option VTT ouverte au collège depuis la 
rentrée de septembre. 
Ces espaces s’animent aussi grâce au 
nouveau club de VTT “ Team  XC du 
Léguer ” qui aussitôt implanté s’est 
avéré être en capacité d’organiser une 
compétition en ouverture de saison pour 
les jeunes, début octobre. 
L’année aura été trop courte pour que nous 
allions au bout de tous les projets recensés 
et travaillés. Aucun d’eux n’est abandonné 
qu’il s’agisse du Pumptrack, ou de la 
clôture du stade de foot… On se reverra 
donc en 2023 pour avancer ensemble 
dans le dialogue, marque de fabrique de 
notre majorité. 

Dans cette attente, je vous souhaite de 
belles fêtes de fin d’année.
 

Jérémy BLANZIN
Adjoint à l’Urbanisme, Sport 

et Vie associative
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“ Ô temps suspend ton vol, et vous heures propices suspendez vos cours… ”

“ On veille au grain en matière d’urbanisme, et on s’active pour le sport et la vie associative  ”
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CULTURE, LANGUE BRETONNE, PATRIMOINE & TOURISME 

La culture gratuite pour tous
Prenez une médiathèque active gérée 
par Marie SOULA, un bureau partagé 
entre les compagnies “ Hirundo Rustica ” 
et “ Via Cane ”, des bénévoles toujours 
prêts à participer à la vie culturelle de la 
commune  : cela donne une émulation 
exceptionnelle au service des habitants.
Cette année  2022, nous avons eu la 
chance de voir et vivre des évènements 
culturels d’exception. Parce qu’il est 
difficile d’être exhaustive, voici mes coups 
de cœur 2022 :

L’exposition des portraits de Jacques 
DUHAMEL à la médiathèque (qui 
devient vraiment un lieu de diffusion 
culturelle grâce aux animations 
organisées par Marie !).
Le concert de Jean-Luc THOMAS (Cie 
Hirundo Rustica) et Alain LARRIBET à 
la chapelle Sainte-Barbe lors des fêtes 
patronales de Plouaret fut intense en 
émotions. 
Le voyage sur la route de la soie lors de 
l’Échappée Nocturne du 2 juillet grâce à 
Mandragore et sa harpe au lavoir de Lost 
Louarn que Jeff NOA (Cie Via Cane) a 
invité.

Les nouveautés 2022 : 
Les Musicales du Dimanche tous 
les troisièmes dimanches du mois à 
la chapelle Sainte Barbe avec une 
programmation éclectique (musique 
classique, bretonne ou du monde).
La “ Cie Hirundo Rustica ” qui a 
aménagé cette année et qui est déjà 
force de propositions avec une première 
édition des “ rivières aériennes ” qui fut 
un vrai succès.

Le Patrimoine de Plouaret à 
l’honneur
Nous avons cette année été réévalués pour 
le label Commune du Patrimoine Rural de 
Bretagne avec succès. Les habitants de 
Plouaret peuvent ainsi bénéficier d’aides à 
la rénovation des bâtiments remarquables.
Côté église, le grand vitrail et la bannière 
du XVIIIe se refont une jeunesse. 
Sur ces dossiers, Jean-Michel EVEN, 
délégué au patrimoine, est très actif. Il sait 
fédérer les énergies. C'est OK pour sept 
nouvelles années.

Tourisme 
Nathalie LE CORRE, déléguée au 
tourisme, et Gaëlle LEROI de l’office du 
tourisme de Plouaret, ont remis à plat 

les informations sur les sites de tourisme 
internet. Nous avons passé commande d’un 
reportage photographique qui se déroulera 
sur un an pour actualiser les photos de 
Plouaret sur les sites, les communications 
papier et les cartes postales !
Prochaine étape : Plouaret Station Verte ? 
La première réunion de travail a eu lieu le 
25 novembre.

Langue bretonne 
Les élèves de l’école Jean Denis et les 
résidents de l’EHPAD ont bénéficié de 
l’intervention de “ TiArVro ” à l’initiative 
de Florence LE GALL, déléguée à la 
langue bretonne. Une exposition sur 
les patronymes bretons a tourné entre 
l’EHPAD, la médiathèque et l’école Jean 
Denis. 
Pour 2023, nous vous proposerons une 
nouvelle programmation culturelle et nous 
continuerons notre travail sur les dossiers 
liés au patrimoine et au tourisme, espérant 
ainsi aider les Plouarétais à bien-vivre dans 
leur commune en étant fiers d’accueillir 
des visiteurs et de nouveaux habitants.
Joyeuses fêtes de fin d’année,

Pascale COATANLEM
Adjointe à la Culture

BIODIVERSITÉ, ENVIRONNEMENT & BOCAGE

L e milieu rural est par définition un milieu naturel. Le 
bouclage des financements de notre dossier « Bien vivre en 
milieu rural » est sur le point d’aboutir. Grâce à lui nous 

allons pouvoir avancer sur notre charte afin de nouer et/ou 
renouer les liens entre tous les utilisateurs et acteurs de l’espace 
rural. La préservation et la valorisation de l’activité agricole, mais 
aussi du bocage et de l’eau sont des causes défendues et portées 
par la charte.
La mise en place des contournements de fermes sera officialisée 
par des actes notariés afin de créer de nouveaux tracés de chemins 
ruraux. N’hésitez pas à prévenir la Mairie, à titre individuel si vous 
êtes concernés. Des barrières en bois dites sélectives ou levantes 
seront posées par les services techniques de la commune aux 
endroits les plus stratégiques pour aider les agriculteurs, et ainsi 
faire disparaitre des fils électriques et/ou autres ficelles. 

Nous travaillons actuellement pour le sentier d’interprétation 
sur une nouvelle subvention au titre d’un appel à projets sur la 
biodiversité et auquel nous avons associé la commune de Le Vieux-
Marché et celle de Loguivy-Plougras à travers la Convergence des 
Loutres.
La boucle Edgard Pisani aura une place prépondérante avec son 
sentier d’interprétation et mettra l’accent sur la richesse du 
patrimoine naturel des zones humides et l’impérieuse nécessité 
de préserver et de valoriser ces milieux. Par exemple sur cette 
future boucle d’apprentissage, des empreintes de la Loutre 
d’Europe “ Lutra lutra ” ont été observées alors que disparue de la 
majeure partie du territoire français…
Remerciements spéciaux à Marion Lejeune, pour son super travail 
sur le sentier d’interprétation « Edgard Pisani » lors d’un stage de 2 
mois dans le cadre de sa formation en BTS Gestion et Protection 
de la Nature au Lycée agricole de Suscinio à Morlaix, sous la 
supervision de David Menanteau, chargé de mission biodiversité 
au Service Patrimoine Naturel de Lannion-Trégor Communauté.

Bonne Année.

Fred LE GUERN
Adjoint Biodiversité,

Environnement et Bocage 

GER AN DILENNIDILe mot des élus

© Samuel JOUON
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AGIR ENSEMBLE POUR PLOUARET
Chers Plouaretaises et Plouaretais, 
A l’aube de 2023 nous constatons que l’ambiance nationale et 
internationale est très morose. 
Nous sortions à peine de la covid qu’un autre mal nous touche, 
la guerre en Ukraine.
Cette guerre à notre porte nous montre que “ La France ” est 
démunie tant sur sa capacité à réagir face à ce fléau : notre armée 
dépourvue d’armes, notre économie avec les ruptures de stocks 
en tous genres. Nous payons aujourd’hui la désindustrialisation 
de plusieurs décennies. 
Résultat de tout ce désordre, nous constatons que les Français 
vivent de plus en plus dans la précarité, et nous devons faire des 
économies face à la flambée des prix de l’électricité, du gaz et 
des carburants. EH oui le temps des cagoules, bonnets gants 
écharpe pour nos écoliers sont de mode, sans oublier pull col 
montant et doudoune comme le porte notre première ministre. 
Mais à Plouaret nous avons d’autres problèmes à gérer tel 
que la recherche d’un médecin libéral, sujet primordial pour la 
population qui est vieillissante. 
Nous allons avoir deux dentistes qui vont s’installer paraît-il en 
mars 2023 aux dires de Madame Bras Denis lors du conseil du 
17 octobre. 
Concernant ce chapitre nous avons eu un débat quelque peu 
houleux à la présentation de ce dossier. 
En effet, la municipalité comme vous le savez de gauche, 
s’apprêtait à investir dans l’ancien bâtiment pour aider le couple 
de dentiste à s’installer. Or nous n’avons pas vocation à entrer 
dans les achats pour des privés avec de l’argent des contribuables 
pour une somme de 400 000  Euros remboursable sur 7 ans. 
De plus le groupe vétérinaire avait fait une proposition d’achat 
auprès des notaires avec leurs fonds propres. 
Lors de cette séance nous avons trouvé un accord grâce à la 
présence de Monsieur Hervé GUELOU Président de la SEM 
(Société d’Economie Mixte), de LTC qui propose de s’occuper du 
dossier pour une nouvelle construction près du cabinet dentaire. 
Ce nouveau bâtiment sera créé pour le groupe vétérinaire. 
Et oui chers Plouaretaises et Plouaretais l’opposition minoritaire 
“ Agir Ensemble Pour Plouaret ” sert aussi pour l’intérêt de 
chacun d’entre vous en dénonçant certains abus, pour que vous 
contribuables ne payez pas trop d’impôts. 

Passons à quelques notes optimistes, une bonne nouvelle pour 
nos résidents de l’EHPAD de Melchonnec le recrutement d’une 
nouvelle et jeune directrice Caroline Bernad qui vient remplacer 
Anne Marie Troadec qui a œuvré pendant de nombreuses années 
pour le bien-être des résidents et du personnel qui l’entourait. 
Nous lui souhaitons une belle retraite. 

Bienvenue à Caroline qui va devoir se dévouer pour le bon 
déroulement avec le personnel, les résidents et leurs familles, et 
se battre pour les différentes dotations en attente de règlement. 
Concernant l’EHPAD, il serait souhaitable que les Plouaretaises 
et Plouaretais viennent rendre une petite visite aux résidents 
avant les fêtes de fin d’année pour voir le travail réalisé par eux 
lors des différents ateliers. 
De plus le 3 décembre sera réalisé un petit marché de Noël de 
14h à 17h avec un stand crêpes et boissons chaudes servies par 
les bénévoles et le personnel. 

Pour la nouvelle année qui se profile, Hervé HILIQUIN et moi-
même vous souhaitons que tous vos vœux se réalisent tant sur le 
plan professionnel que personnel. 
Que 2023 soit une année de paix dans le monde et prospère à 
tous. 

Bonne année à chacun
Bloavezh mad ha yech’ed da pep hini

Jeannine CORSON

A VOTRE ÉCOUTE, UNIS ET SOLIDAIRES POUR PLOUARET
Notre planète se révolte, nous n’en avons qu’une, mobilisons-
nous et agissons !
Plus personne ne peut fermer les yeux face à la réalité de la crise 
écologique vers laquelle nous nous dirigeons. 50 ans déjà que 
les scientifiques alertent sur le fait que les activités humaines 
génèrent des gaz à effet de serre. Le dernier rapport du GIEC 
est sans équivoque, l’activité humaine est responsable du 
dérèglement climatique. Celle-ci s’emballe et la fenêtre pour le 
combattre s’amenuise. Notre responsabilité est donc immense. A 
n’en pas douter, l’été 2022 sera un marqueur en Bretagne dans 
cette évolution du climat, sécheresse, vague de chaleur, feux à 
notre porte. Les températures de l’automne ne sont pas des plus 
rassurantes.
Les niveaux d’eau dans nos rivières ont rarement été aussi 
bas. Les nappes phréatiques ont eu des niveaux si faibles que 
l’approvisionnement en eau potable a été menacé.
Il est important que nous agissions sur les économies des 
ressources et la protection de l’eau. Chaque geste compte.
Il est de la responsabilité des acteurs publics de montrer l’exemple 
et de contribuer à préserver les ressources. A titre individuel nous 
savons que des éléments modestes additionnés produisent une 
chose importante. Comme le dit l’adage individuellement nous 
sommes une goutte d’eau, ensemble nous sommes un océan.
Notre commune a déjà pris un certain nombre de mesures en 
faveur de la protection de l’environnement (fin des pesticides, 
fauchage raisonné, mesures sur l’éclairage public, chaudières à 
bois)…

Nous pouvons encore actionner quelques leviers :
réduire encore l’éclairage public source d’économie d’énergie et 
de protection de la biodiversité (éteindre les panneaux lumineux la 
nuit) et dans les bâtiments tout en veillant à préserver la sécurité 
de chacun, récupérer le maximum les eaux de pluie sur l’ensemble 
des bâtiments communaux (une commune voisine récupère l’eau 
des gouttières de l’église), des actions pour réduire et valoriser les 
déchets, s’assurer de l’évolution des assainissements et aider les 
habitants à faire leurs démarches, sensibiliser les habitants aux 
éco gestes…

Nous devons sécuriser les cyclistes avec plus de pistes cyclables.
Lorsque que l’on parle d’environnement et d’écologie, on entend 
donc la dégradation de la nature par l’homme. Or cette question 
ne se limite pas à ce qui nous “ environne ”, à ces bouleversements 
autour de nous, elle intègre aussi l’humain et ses besoins vitaux. 
L’environnement social et familial doit nous permettre de 
satisfaire les besoins essentiels (se nourrir, se loger, se chauffer, 
se soigner, se vêtir…), d’échapper à la précarité et de s’accomplir 
librement.

Aujourd’hui certains sont conscients que c’est un clivage qui 
s’accentue chaque jour. Aujourd’hui on se demande si on va 
pouvoir manger à sa faim, nourrir sa famille, se chauffer en 
gardant toujours les mêmes au chaud. Proposons des actions 
pour plus d’humanité que vous soyez une enfant, un adolescent, 
un adulte ou un aîné, que votre compte bancaire soit rempli ou à 
découvert, le vivre pour tous.
La forte inflation des prix des énergies même atténuée par 
le bouclier tarifaire, de l’alimentation a un impact lourd pour 
plusieurs d’entre nous et un accompagnement social devrait 
souvent être nécessaire.
Il convient de rappeler que pour beaucoup de nos concitoyens, 
le temps de l’abondance et de l’insouciance est depuis bien 
longtemps révolu.

Avec une communication municipale axée, sur le cadre de vie, 
le bourg, les nouveaux et beaux bâtiments, nous en oublions 
que vivent à Plouaret des habitants vivant seul, des retraités, 
des familles avec enfants qui ne partent jamais en vacances, des 
habitants avec des revenus modestes confrontés à des fins de mois 
très difficiles. Ces citoyens doivent faire partie de nos priorités. Le 
pouvoir d’achat est de plus en plus fragilisé et le budget mis à rude 
épreuve. L’urgence est là, l’urgence du risque d’appauvrissement 
de plusieurs Plouarétais.
Nous devons faire le choix de la raison et de la mesure en gardant 
à l’esprit la nécessité d’appuyer d’abord la population et toute la 
population, nos jeunes nos aînés nos actifs, notre réseau associatif, 
nos agriculteurs, nos commerçants, nos artisans…

Que les piliers des associations Plouarétaises, les bénévoles, 
soient ici remerciés pour l’énergie et le temps qu’ils consacrent 
aux activités diverses.
Nous souhaitons une paisible retraite à Anne Marie Troadec et la 
bienvenue à Caroline Bernad à la direction de l’ehpad.
Le Kibri Vrac ferme ses portes. Nous remercions chaleureusement 
Martha pour tous les services rendus, son épicerie bio zéro 
déchets, et sa restauration qui fut bien utile pour Plouaret sans 
restaurant pendant deux ans, une restauration exotique qui va 
nous manquer.
Nous vous souhaitons de pouvoir profiter de bons moments en 
famille, entre amis et voisins. Optimiste mesuré mais nécessaire 
pour permettre d’aller de l’avant dans l’intérêt de notre commune 
à laquelle nous sommes toutes et tous attachés. Nous vous 
souhaitons nos vœux les plus chaleureux, d’espoir et de bonne 
santé.

Claudine LE BASTARD
Pierrick LE BALCH

MENOIÙ
MENOIÙ OpinionsOpinions
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A GAUCHE, PLOUARET, PORTE DU TRÉGOR
Le Verre à Moitié Vide ou le Verre à Moitié Plein ? 

Au sein du Conseil Municipal il y a ceux qui sont au travail au 
service des Plouarétais, en s’efforçant de voir le verre à moitié 
plein. Il y a ceux qui ont tendance à avoir l’esprit chagrin en voyant 
souvent le verre à moitié vide. Il paraît que c’est le jeu, dont acte… 
Il faut juste être vigilant à ne pas fragiliser la démocratie en étant 
vecteurs de violences, consciemment ou inconsciemment. Nous 
avons apporté notre soutien au maire et au Conseil Municipal de 
Callac emporté dans une tourmente d’envergure nationale dont 
ils se seraient bien passés et qui les dépasse. À Plouaret comme 
à Callac, comme dans toutes les communes engagées (ou pas) 
dans le dispositif “ Petites Villes de Demain ”, il serait souhaitable 
que les décisions puissent se construire localement, sereinement, 
dans des démarches concertées où chacun apporterait sa 
pierre à l’édifice. C’est en tirant tous dans le même sens que 
Plouaret jouera pleinement son rôle de pôle de service au sud de 
l’agglomération de LTC.  

Regardons du côté du verre à moitié plein, mesurons le chemin 
parcouru en 2022 à travers les nouveautés liées à l’action 
communale : 

Le Pas de tir à l’Arc extérieur et la course d’orientation sont 
opérationnels, le circuit de randonnée équestre balisé. 
 Les enfants de l’école Jean Denis ont planté une haie d’arbres 
résistant à la sécheresse estivale
La voirie définitive de la rue principale résidence Yvonne 
Kerdudo est achevée en lien avec les habitants
Depuis février, “ Les Musicales du Dimanche ” s’installent peu à 
peu dans le paysage local 
La 3e tranche des travaux de l’église est en cours, incluant le 
grand vitrail du chevet
 Deux boites à livres fabriquées par le personnel communal ont 
été installées.
Un groupe d’étudiants de GéoArchi a débroussaillé la démarche 
“ Bien Vivre en Milieu Rural ” avec l’appui d’agriculteurs et des 
randonneurs. 
 Le restaurant l’Utopie a ouvert fin mai, complétant l’offre du 
Sainte-Barbe actif depuis janvier
Une mutuelle « communale » est proposée aux habitants
La Cie musicale Hirundo-Rustica s’est installée à Plouaret, 
rejoignant Via Cane  : Un vrai + culturel avec une belle 1re 
intitulée “ Les Rivières Aériennes ” impliquant l’EHPAD
 La 1re Pierre Levée sur l’itinérance “ MonTroBreizh ” a eu lieu à 
Plouaret en présence du Président de la Région Bretagne Loïg 
Chesnais Girard
La fameuse “ PLB ” cyclotouriste est à nouveau passée par 
Plouaret le 25 juin. La fête de la musique s’est tenue. Les fêtes 
de Plouaret ont eu lieu sans restriction et tout s’est bien passé. 
La 1re étape de rénovation de la salle des Fêtes est lancée du 
côté de Ti Jean Foucat.

La piste de BMX enrichie d’éléments de trial peints en opération 
“ Argent de Poche ” fonctionne à plein pour le VTT en option au 
collège et grâce à l’implantation d’un club.
 L’école du Numérique est opérationnelle à Jean Denis grâce à 
des aides européennes 
La convention “ Petites Villes de Demain ” est signée en 
septembre, avec la prise en charge d’une étude urbaine sur 
l’amélioration de l’axe Bourg/Gare par la Banque des Territoires. 
Une étude préalable d’Opération Programmée d’Amélioration 
de l’Habitat est lancée.  
 Le label “ Communes du Patrimoine Rural ” réévalué en juillet, 
est renouvelé pour 7 ans  
Deux jeunes dentistes s’installeront au printemps  2023 et 
un cabinet vétérinaire adapté sera construit par la Société 
D’Economie Mixte de LTC, étouffant une polémique inutile et 
stérile…

“ Stourm ramp war bep tachen ” en valorisant les partenariats 
et les financements, car rien n’est acquis pour notre commune 
aux finances fragiles où les attentes en matière de services sont 
variées et nombreuses… On peut nous aussi voir le verre à moitié 
vide : l’équilibre budgétaire de l’EHPAD, la rareté des logements, 
le coût des énergies, l’inflation, le manque de médecins après le 
départ du Docteur CROISSANT et celui annoncé du Docteur 
GUYONVARCH…

L’équipe municipale partage l’inquiétude des habitants, et agit 
pour que 2023 soit pour tous une aussi bonne année que possible. 

“ Bloavezh Mad ”   

Annie BRAS-DENIS

Cérémonie du 1er octobre
Une cérémonie organisée par la municipalité 
s’est déroulée le 1er octobre mettant à 
l’honneur les nouveaux habitants de Plouaret, 
les bébés de l’année  2022 ainsi que les 
participants aux concours de fleurissement. 
Un moment de partage apprécié par tous ! 

SKEUDENNOÙ AR BLOAZ
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Le 11 novembre
La commémoration de l’armistice du 11 novembre en présence de 
la municipalité et des Anciens combattants, a été marquée par la 
présence des collégiens prenant part aux lectures des textes officiels.  
Le 11 novembre est aussi l’occasion pour les anciens de se retrouver 
autour d’un repas organisé par la municipalité. Cette année 
145 convives ont apprécié les mets préparés par la boucherie 
MARCOTTE et la boulangerie RAOULT. Un service attentif grâce 
aux étudiants en hôtellerie du lycée Bossuet de Lannion, a permis le 
bon déroulement de ce repas. 
Lors de cette après-midi de bonne humeur ponctuée de chants 
et même de quelques pas de danse, les doyens de l’assemblée, 
Monsieur LE COAT et Madame HILIQUIN ont été mis à l’honneur 
par Martine Le Quéré, adjointe aux solidarités. 
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Nouvelles de la résidence Melchonnec
Du côté de la résidence Melchonnec, on ne manque jamais d’actualité grâce à l’énergie déployée par Christine l’animatrice en lien avec 
l’association Plijadur Gant Ma Zud qu’elle copréside avec Liliane Cabel. Elles proposent en continu une palette d’activités et de loisirs aux 
résidents. En témoigne la page Facebook de l’EHPAD, mais aussi les nombreux articles qui paraissent au fil de l’année dans la presse locale. 
En cette fin novembre, la préparation du marché de Noël du 3 décembre occupait les mains et les esprits. 

7

L’automne a commencé sous le signe de 
l’Image avec l’exposition Fééries visuelles 
et le spectacle Imago de la compagnie 
Via Cane dans le cadre du temps fort des 
médiathèques du Trégor Rural. Cette 
exposition s’est déployée simultanément 
sur les trois médiathèques du réseau  : 
Plouaret, Pluzunet et Bégard.
Les visiteurs ont découvert des objets 
rares qui retracent l’histoire de l’image 
animée : théâtre d’ombres, praxinoscope, 
zootrope, pop-up, lanternes magiques… 
Les élèves des classes de primaire des 
deux écoles de Plouaret ont pu manipuler 
certains de ces objets lors de la visite 
sur place et la classe de CE2/CM1 de 
Mme  Quéant a eu la chance d’assister 
au spectacle Imago qui les a plongés 
dans la féérie de l’image animée avant 
l’invention du cinéma.
Les tout-petits ont aussi eu leur moment 
avec la matinée, Bébé Bouquine du 
samedi  24  septembre. Bénévoles et 
bibliothécaire ont lu des livres aux 
bébés et à leurs parents dans un espace 
confortable et adapté. La médiathèque 
de Plouaret avait auparavant accueilli 
une formation de l’association Liratouva 
réunissant 12 personnes. 

C’est maintenant sous le signe de la 
chaleur des musiques et contes d’Afrique 
que la médiathèque vous invite à pénétrer 
dans l’hiver. 
L’exposition “ Ethnokit Africa ” prêtée 
par la bibliothèque départementale des 
Côtes-d’Armor permet de découvrir les 
instruments les plus représentatifs de 
l’Afrique  : arc musical, balafon, harpe-
luth, djembé, tambour d’eau, sanza, 
vièle… à travers des photos et des extraits 
sonores.
Le mercredi 30 novembre, un spectacle 
musical de Jean-Luc Thomas nous a 
entrainés à la découverte des flûtes du 
Monde. Une petite causerie-découverte 
stimulant la curiosité et l’imagination 
pour un voyage au cœur de cultures 
ancestrales.

Dans le cadre des Nuits de la lecture 
sur le thème de la peur :

Vendredi 20 janvier à 17h30 
Samedi 21 janvier à 11h 

Venez jouer au Loup-garou ! 
Sur inscription, à partir de 10 ans.

Du Côté de la médiathèque Chauvel

Fermeture de la médiathèque: 
du vendredi 23 décembre inclus 
au lundi 2 janvier. 
Réouverture :
 le mardi 3 janvier 2023.

!

IMAGES ET MUSIQUES AU CŒUR DE LA MÉDIATHÈQUE

PROCHAINS 
RENDEZ-VOUS

Festival de Lanvellec à Plouaret
Le 16 octobre, un concert a eu lieu en l’Église Notre Dame à l’occasion de 
la 36e édition du Festival de Lanvellec, organisé par le RIMAT – Rencontres 
Internationales de Musique Ancienne en Trégor. Le Caravansérail a mis à 
l’honneur un répertoire anglais. 

© Philippe ROBIN © La Lanterne

© Michèle Misan

Veillée Luzel
Aux côtés de la Compagnie Via Cane, 
Isabelle DE COL-RICHARD a su captiver 
le public avec ses contes envoutants pour une 
soirée d’Halloween réussie, dans le cadre des 
Échappées de Luzel. 

Et on a aussi dû dire au revoir à notre directrice, 
Mme LE TROADEC. On avait d’ailleurs organisé 
une sacrée surprise pour l’occasion. On lui souhaite 
tous une bonne retraite !
À présent, c’est Mme BERNAD qui prend le relais. 
Bienvenue à elle. 

Par ailleurs la grande nouvelle de 
l’année 2022 est bien le changement de 
direction. Anne-Marie Le Troadec ayant 
fait valoir ses droits à la retraite, nous 
avons accueilli mi-septembre Caroline 
Bernad, qui a rapidement pris ses 
marques, en partageant les valeurs qui 
font la bonne renommée de l’EHPAD.
Elle entre en fonction avec l’appui 
de Christelle Leclerc Infirmière 
Coordinatrice et de Sonia Laudren 

responsable administrative. Plein succès à cette nouvelle « dream-team » et 
à leurs équipes pour cette noble et difficile mission consistant à prendre en 
charge le grand-âge avec humanité et professionnalisme.

De temps en temps, on participe à des animations 
organisées par d’autres établissements. 
Ce jour-là, c’était karaoké à l’EHPAD de Penvenan. 
Et parfois, nous sommes même invités à des 
spectacles comme le 21  octobre, à Grâce pour 
assister à un spectacle chantant “ Et si l’on 
chantait ”. Cet après-midi était proposé par 
l’association « Cap Anim’ ». Et en prime, on a même 
eu droit à un goûter offert par le club des anciens. Tous les vendredis, certains 

participent à la séance de gym 
douce. D’autres sont plus 
adeptes du vélo. Et en binôme, 
c’est encore mieux, car on se 
motive !
Attention aux courbatures le 
lendemain…

Samedi  3  décembre, on a 
organisé un marché de Noël à 
l’EHPAD. 
Il a fallu tout préparer donc tous 
les mercredis, on a participé à 
l’atelier bricolage de l’EHPAD 
avec l’aide des bénévoles Liliane 
et Jeanine. 
On n’a pas arrêté  : peinture, 
collage, découpage… 
c’est du boulot !
130 douzaines de crêpes ont été 
vendues.
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Vie scolaire

ÉCOLE SAINT-LOUIS 

Les élèves de l’école sont répartis en trois 
classes  : la classe maternelle, la classe  CP-
CE1 et la classe CE2-CM. Comme tous les 
ans, les projets sont variés. 
La classe des grands poursuit son travail 
autour de l’environnement. Plusieurs sorties, 
animations et découvertes pédagogiques sont 
déjà programmées. Ils se sont déjà rendus 
à Valorys pour visiter les lieux et travailler 
autour d’une problématique commune avec 
l’équipe éducative. 
La classe de CP-CE1 travaille elle cette 
année autour de l’eau. Après avoir réalisé 
plusieurs sorties “ nature ” afin de travailler 
sur l’eau sur la commune, les élèves vont 
à présent élargir leur connaissance en y 
ajoutant notamment une sortie “ découverte 
du milieu marin ”. 
La classe maternelle découvre cette année un 
nouveau mode de fonctionnement différent 

de classe flexible. La classe a été réaménagée 
et repensée pour le plus grand bonheur des 
élèves. 
Plusieurs espaces ont fait leur apparition 
dont l’espace à scénarios très convoités par 
les élèves. À la rentrée, l’espace scénario 
était “ la papeterie ”, chaque enfant avait 
pour mission de venir y faire ses achats afin de 
remplir sa trousse. Le langage (écrit et oral) 
est mis en pratique au sein de cet espace. 
Plusieurs compétences y sont travaillées 
notamment autour du vivre ensemble.
Pour débuter l’année, les élèves de 
l’école Saint Louis ont rejoint quelques 
écoles du Trégor pour vivre une journée 
sportive. Plusieurs jeux collectifs étaient au 
programme de cette journée-rencontre. Ce 
temps d’échanges entre écoles s’est terminé 
par un flash mob que chaque école avait 
travaillé avec plaisir auparavant.
Les élèves de l’école se sont rendus ce 
trimestre à la piscine. Tous les enfants de la GS 
au CM2 ont réalisé un cycle d’apprentissage 
de 10 séances. Les PS et MS ont également 
découvert le milieu aquatique. Ils se sont 
rajoutés au groupe des nageurs à raison de 
deux séances. Les maternelles apprécient 
ces séances et les attendent avec impatience 
chaque année.

Du 10 au 16 octobre 2022, afin de marquer 
la “ semaine du goût ”, l’équipe éducative 
avait concocté une programmation mettant 
à l’honneur les commerces Plouarétais et le 
circuit court. Les élèves de CP et CE se sont 
rendus au marché le mardi afin de travailler 
sur les fruits et légumes de saison. Les 
maternelles se sont lancées à la découverte 
des commerces alimentaires plouarétais. La 
semaine s’est clôturée autour d’un goûter 
collectif.

Avant de se quitter pour les vacances de la 
Toussaint, les enfants de l’école ont vécu 
une journée autour d’Halloween. Plusieurs 
activités et découvertes traditionnelles ont 
été réalisées par les élèves, venus à l’école 
déguisés.

+ d’infos eco22.st-louis.plouaret@e-c.bzh

ARRIVÉE DE L’ÉCOLE DU NUMÉRIQUE À  JEAN DENIS 

La rentrée scolaire à l’école Jean Denis a été 
marquée par une nouveauté : l’installation de 
l’école du numérique dans les classes avec le 
financement de l’Europe. 
Afin de favoriser le développement des 
pratiques et cultures numériques, la 
Municipalité a équipé toutes les classes 
de l’école, notamment avec des vidéo-
projecteurs et des tableaux interactifs 
courant semaine 37. 
La réalisation de ce projet entre dans le 
cadre de tous les domaines du socle commun 
de compétence, de connaissances et de 
culture. Ce dernier a été financé avec une 
aide du Fonds Européen de Développement 
Régional (FEDER), qui nous a attribué une 
subvention de 20 000 €. 

ÉCOLE JEAN DENIS 
Les effectifs de l’école Jean Denis sont 
stables avec 156  élèves. La 7e  classe est 
confortée avec l’arrivée de Colette Morvan, 
titulaire du poste et en charge des CP/CE1. 
Pour cette nouvelle année scolaire, l’équipe 
éducative axe ses projets autour :

DU DÉVELOPPEMENT DURABLE

Inscrit dans le projet d’école, ce travail 
vise à encourager auprès des enfants les 
comportements éco-responsables.
Tout au long de l’année, l’école participera 
au projet Watty soutenu par LTC et avec le 
concours de la commune, qui propose une 
sensibilisation à la transition énergétique 
sous forme de 3  ateliers par classe (de la 
sensibilisation à la recherche de solution 
d’écogestes). Enfin chaque classe aura la 
visite d’un intervenant de Valorys pour 
expliquer le tri et le recyclage des déchets.

Les MS/GS ont déjà reçu une animatrice 
de Valorys et ont travaillé sur le thème 
“ Mange-moi bien ” qui a pour objectif de les 
sensibiliser au gaspillage alimentaire.

DE L’OUVERTURE CULTURELLE 
Après le projet  
“ Plantes Grimpantes ” 
avec l’Imagerie, exposé 
à la médiathèque 
pendant tout l’été et le 

projet de conte musical avec l’école de 
musique de LTC, les élèves de Jean Denis 
auront cette année encore la chance de voir 
un spectacle vivant dans une salle gérée par 
LTC. Certains participeront également au 
projet « L’ami Imaginaire » proposé par la Cie 
Via Cane. Tous seront accueillis à la 
médiathèque tout au long de l’année lors des 
animations proposées par Marie Soula.
La musique avec ses différentes formes 
sera présente grâce à Aude Speller qui 
interviendra auprès des classes de PS/MS, 
MS/GS et CP/CE1 pour des ateliers de 
chants et des découvertes d’instruments.
Les 2  classes de CE1/CE2 et CE2/CM1 
se rendront à Landerneau pour aller voir 
l’exposition de Ernest PIGNON-ERNEST 
à la fondation Édouard LECLERC.

DU SPORT
Dès la rentrée de septembre 2022, les 
4 classes des plus grands ont eu l’opportunité 
de profiter de 4  séances de Rugby sur le 
terrain du Costy grâce au Club du Vieux-
Marché. Cette année ce sont les élèves de 
Grande Section qui ont ouvert les Foulées 
de l’école, au parc de loisirs, juste avant les 
vacances d’automne. Une première pour 
eux, encouragé par toute l’école. 

NOUVEAUTÉ  
Une initiation au Tennis de table sera 
offerte aux élèves de CE2 au CM2 en 
2023 pendant que les élèves du CP au 
CE2 se rendront à la piscine pour lever 
leur appréhension du milieu aquatique 
et obtenir leur brevet du “ Savoir 
nager ” pour les plus grands. 

COLLÈGE FRANÇOIS-MARIE LUZEL 

L'esprit Bruded souffle au collège qui s'est engagé dans une 
démarche de labellisation "Développement Durable" impliquant les 
élèves. 
Parmi les premières actions, il faut souligner un projet de 
verdissement de la cour de récréation. 
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AMICALE LAÏQUE DE L'ÉCOLE JEAN DENIS 

LE COMITÉ DES FÊTES : En panne de présidence.

Amicale laïque, est une association de parents d’élèves bénévoles qui 
organise des actions en collaboration avec l’équipe enseignante de 
l’école publique Jean Denis tout au long de l’année. En 2021-2022, 
l’Amicale a proposé un Loto, un marché de Noël, une vente de pizzas, 
une vente de chocolats de Pâques, un marché aux plantes et une 
kermesse.
Grâce à ces actions, les fonds récoltés financent de nombreux projets 
de l’équipe enseignante (sorties piscine, cinéma, Carré Magique, etc.). 
L’an passé, 7 200 € ont été récoltés grâce au soutien des familles et 
habitants de la commune.
Parmi les projets retenus pour financer ces activités et les sorties 
scolaires des 154 enfants. Il y aura une vente de pizzas, marché de 
Noël avec vente de sapin, un loto, le retour du marché aux plantes, une 
première édition d’une marche gourmande et la kermesse.
Vous souhaitez donner un peu de votre temps, occasionnellement ou 
régulièrement ? Vous souhaitez en savoir un peu plus sur l’Amicale 
ou simplement vous impliquer dans le choix et le déroulement des 

actions ? Le bureau est ouvert à tous et des réunions sont organisées 
ponctuellement tout au long de l’année. 

+ d’infos : amicalelaiqueplouaret@gmail.com 
 Facebook Amicale Laïque de Plouaret.

Le bureau sans grand changement se compose de :
Pierrick Le Balch et Claire Bellour, à la présidence, 
Nicolas Depret, aux finances 
Élisa Wolf, au secrétariat.

Le samedi 15 octobre, l’assemblée générale du Comité des Fêtes de 
Plouaret a dressé le bilan d’une année avec de belles réussites comme 
la fête de Noël de décembre 2021, la chasse aux œufs de Pâques 
plébiscitée par les enfants et les parents et surtout les fêtes patronales 
et leurs fameuses moules-frites. Sur ce dernier rendez-vous, après deux 
ans d’absence, nous avions quelques craintes, mais la satisfaction est 

grande au vu des bénévoles qui se sont investis dans son organisation, 
dont plusieurs nouveaux. 
Cela marque aussi la fin d’un cycle. Nos deux coprésidentes depuis 
2014, Nathalie Briand et Marylène Le Lézec passent la main tout 
en confirmant qu’elles continueront à œuvrer pour l’association. 
Quelques membres du bureau acceptant de poursuivre leur tâche, des 
finances plus que saines et un vivier de bénévoles toujours partants, il 
ne faudrait pas que, face à cet écueil, le comité des fêtes disparaisse 
faute de président. 

Lors de cette AG, il a été décidé de mettre le comité sur pause 
jusqu’au début de l’année prochaine. Le temps de trouver quelques 
personnes motivées par l’animation de la commune et prêtes à 
reprendre le flambeau de Nathalie et Marylène. Qu’elles sachent 
qu’il y aura du monde pour les épauler. Avis à toutes les bonnes 
volontés.
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GYM DÉTENTE: Il n’est jamais trop tard pour les bonnes résolutions.

TTLPL

COURIR À PLOUARET & VIEUX-MARCHÉ 

Fini les grandes vacances, les cours ont repris 
salle des sports de Vieux-Marché, mais vous 
pouvez toujours participer à un cours gratuit 
avant de valider votre inscription. Les cours 
sont ouverts à tous, jeunes, moins jeunes, 
hommes, femmes.
Après un échauffement, la monitrice propose 
une activité de renforcement musculaire 
adapté à chacun, et termine la séance par des 
étirements et un temps de relaxation.  
L’association a mis en place un nouveau cours 
sur la commune de Plounérin, dispensé par 
la même prof, Christelle Guillemet, avec la 
possibilité de participer aux 2 cours.
Bonne ambiance et convivialité sont la recette 

du succès et du nombre croissant d’adhérents. 
N’hésitez plus, venez nous rejoindre :

Mardi soir de 20h30 à 21h30, 
salle des sports de Vieux-Marché
jeudi matin de 10h à 11h, 
salle des fêtes de Plounérin

Renseignements sur place ou par téléphone
02 96 38 80 37 (Martine Le Quéré)
02 96 13 04 39 (Dominique Robichon)
02 96 38 94 13 (Marie Noëlle Foulon)
06 83 50 26 18 (Françoise Jacot)

Prenez soin de vous  
Bloavezh Mat

L’année 2021-2022 avait vu le TTLPL repartir 
d’un bon pied après deux années tronquées.
La saison qui commence est particulièrement 
prometteuse  : la barre des 150 licenciés est 
franchie, de nombreux jeunes se sont inscrits, 
les résultats sont très encourageants.

Par équipes, plusieurs objectifs de montée 
dans la division supérieure
Individuellement, Ewen Coiffard, junior 2, 
accède au niveau national

D’autres jeunes brillent sur le plan régional 
et nombre d’entre eux se positionnent sur le 
plan départemental.

Une section handisport a vu le jour cette 
année et plusieurs joueurs ont débuté les 
compétitions.
Le site de Plouaret/Le Vieux-Marché est en 
constant développement et une initiation 
au tennis de table va commencer au mois de 
janvier pour 2 classes de l’école primaire.

 + d'infos
 www.ttlpl.com ou au 06 48 17 20 10.

L’association de course à pied a pour vocation la promotion et la 
pratique du trail. Elle permet à ses adhérents, au nombre de 31 à ce 
jour, de découvrir tout au long de l’année, les nombreux chemins de 
Plouaret et des communes avoisinantes.
Quatre entraînements hebdomadaires sont proposés localement 
le mercredi à 09h30 et 18h30, le vendredi à 18h et le dimanche à 
09h30. La mise en place de 2 groupes de distances différentes permet 
à chacun de s’exprimer le dimanche matin.
L’association se fait connaître au travers de la participation de certains 
de ses trailers à différentes épreuves départementales, voir régionales. 
Suivant l’objectif et le défi à relever, une préparation spécifique peut 
être proposée à l’occasion des entraînements hebdomadaires. 
L’association est également connue pour l’organisation de son trail 
annuel, épreuve proposant 2 distances de courses à pied et dont les 
bénéfices sont reversés à l’association “ Au petit bonheur de Neven ”. 
L’édition 2022 a réuni près de 200 coureurs et 150 marcheurs.

CLUB DE REMISE EN FORME
Le club de remise en forme vous accueille 
de 6h à 22h tous les jours de la semaine 
dimanche inclus l'entrée de la salle se fait à 
l'aide d'un badge.
Pour adhérer il faut avoir 16 ans minimum et 
se munir d'un certificat médical obligatoire. 
On peut s'inscrire à tout moment de l'année 
le tarif est dégressif selon le mois de l'année. 
La salle est très complète avec des appareils 
pour le cardio, les étirements, la musculation, 
légère ou plus complète pour tous les niveaux 

un conseiller technique est à votre disposition 
pour vous guider, sans donner de cours sur 
l'emploi de ces appareils. 

+ d’infos
06 82 89 27 45  06 78 52 88 45
06 64 72 61 43 06 20 92 98 15
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CLUB DES CAMÉLIAS 

BREZHONEG - LANGUE BRETONNE

Le Club des Camélias de Plouaret se porte 
toujours bien. Nous avons enregistré près 
de 150 adhésions en 2022. Pour adhérer au 
Club, il suffit de résider dans la commune et 
d’être retraité.
En plus des rendez-vous hebdomadaires du 
vendredi après-midi, des animations sont 
organisées au long de l’année (boules, cartes, 
rumikube, scrabble et sorties).
Le 25 octobre dernier, nous nous sommes 
rendus à St Caradec assister au spectacle 
“ Marie Guerzaille ”, près de 100 personnes 

ont participé à cette sortie. Mi –décembre, 
la sortie de Noël se passera au Manoir de 
Prévazy à Carhaix, repas dansant suivi en 
fin d’après-midi de la visite des illuminations 
à Locronan. Le 8 janvier 2023, un bal est 
envisagé.
Les inscriptions pour 2023 se feront courant 
janvier et le repas de l’Assemblée Générale 
aura lieu le 4 février.
En ce qui me concerne, je souhaite passer 
le relais après 10 années de présidence, et je 

partirai sereine, car la relève est déjà assurée. 
Comme vous pouvez constater, le Club des 
Camélias ne manque pas de dynamisme et 
c’est avec grand plaisir que nous accueillerons 
de nouveaux adhérents en 2023.
Le Conseil d’Administration vous souhaite 
de passer de joyeuses fêtes de fin d’année et 
vous présente tous ses vœux pour 2023.

Annick LE VOT 
Présidente du Club des Camélias

Profitant du déstockage des éditions “ Keit Vimp Bev ”, le fonds de 
la médiathèque s’est enrichi d’une quinzaine de livres en breton ou 
bilingues français-breton : romans, BD, albums illustrés, pour enfants 
et pour adultes, dont certains spécialement adaptés aux personnes en 
cours d’apprentissage. Deuit da zizoleiñ anezho !
Les ateliers Ti ar Vro prennent de l’ampleur à l’école Jean Denis. 
En effet, après le thème de la musique et des danses en 2021, puis 
le thème des noms de famille en breton en 2022, cette année 
l’animatrice Soazig Le Buhan animera 3 séries d’ateliers : 

Une sur le thème de l’eau et du Léguer,
Une autre sur le thème des particularités de la région Bretagne, 
dans le cadre d’un échange avec une école du Pays basque.

Des ateliers permettant de découvrir la signification des noms 
de lieux (la toponymie), ce qui permettra aux élèves de mieux 
appréhender leur environnement direct et d’apprendre quelques 
mots de breton qui font déjà partie de leur paysage quotidien. 

Une expo sur ce thème sera également présentée à la médiathèque, à 
l’école et à l’EHPAD, permettant de faire le lien entre les générations.
Nous avons appris avec plaisir que plusieurs jeunes Plouarétais 
avaient choisi l’option breton à leur entrée au collège cette année. 
Plijadur “ vo, a dra sur ”
Les Plouarétais ayant des idées ou des projets pour faire vivre la langue 
bretonne sur notre commune peuvent contacter Florence LE GALL, 
conseillère municipale déléguée à la langue et à la culture bretonne.

PLOUMILLIAU PLOUBEZRE BASKET CLUB

ALVMP HANDBALL

CLUB ARC-EN-CIEL

GWAD AR C’HEVREDIGEZHIOÙ Vie Associative
GWAD AR C’HEVREDIGEZHIOÙ 

Vie Associative

Les basketteurs de la section Basket de Plouaret ont retrouvé 
le plaisir de la balle orange, depuis la rentrée, avec la reprise des 
entraînements. Au programme cette année, basket loisirs et 
championnats, stages durant les vacances scolaires, le tout avec 
convivialité et bonne humeur.
Si vous souhaitez nous rejoindre, nous accueillons les enfants à 
partir de 5 ans et les adultes, avec séance d’essai possible.

CONTACT
Steve   06 08 01 08 69
ppbc77@yahoo.com

L’Association Le Vieux Marché Plouaret Handball accueille tous les 
samedis matin 35 handballeurs en herbe, âgés de 3 à 10 ans, dans la 
joie et la bonne humeur !
Les entraînements sont assurés par Titouan Le Guillou, Inès et 
Anaëlle Droniou.
Les enfants participent régulièrement à des plateaux, à Plouaret et 
dans les clubs alentour.
Le club propose également des moments festifs tout au long de 
l’année (goûter de Noël, participation à l’opération “ Grand Stade ” 
en fin de saison avec tous les clubs du département).
Les effectifs sont en hausse nette pour la saison 2022-2023, et 
l’objectif des dirigeants est de recréer une dynamique de club en 
partant de l’école de hand.

Cette année, la tartiflette du Hand fera son grand retour, le 21 janvier 
2023 à la salle Norbert Le Jeune, n’oubliez pas de réserver votre part !

LE BUREAU DU CLUB 
 Présidente : Anaëlle DRONIOU
 Vice-Présidente : Mélissa PELOSATO
 Trésorier : Benoit COZIC
 Secrétaire : Christelle ABGRALL

CONTACT
contact@alvmphandball.fr
Facebook : ALVMP Handball

Depuis sa création sur le territoire de Plouaret en 2003, le club de tir à 
l’arc a en moyenne compté 35 adhérents.
Cette année on a enregistré un engouement spectaculaire pour notre 
activité. Au premier novembre le club comptabilise 61 membres !
Plusieurs raisons à ce succès, en priorité la « journée du sport » organisée 
par la municipalité en septembre, le fait de pouvoir depuis ce printemps 
bénéficier du « pas de tir extérieur » (près de l’aire de camping-car) et 
enfin le besoin pour tous de retrouver une activité physique agréable 
après deux années de covid. 
Nous avons dû modifier notre organisation au niveau des jours, des 
horaires et de l’encadrement pour les cours. Heureusement tout se 
passe bien grâce à une très bonne et efficace équipe d’encadrant.

 + d'infos
arcencielplouaret@gmail.com
https://arcencielplouaret.fr

GWAD AR VRO 
Vie Locale
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GWAD AR VRO Vie locale
Madame, Monsieur,

Vous êtes médecin diplômé ou en passe de l’être. C’est à ce titre que nous vous sollicitons par 
l’intermédiaire d’un membre du corps médical contacté par un habitant ou un élu de Plouaret 
ou de ses environs pour vous présenter notre commune et vous convaincre de venir vous 
installer en Bretagne dans Le Trégor Rural ou des patients sympas et simples cherchent au 
moins 3 médecins pour faire face à des départs en retraite, sachant que deux jeunes médecins 
sont déjà installés dans une maison de santé propriété de l’agglomération.  
Plouaret est la porte sud du Trégor sur la Côte Nord Bretagne, qui compte parmi ses paysages 
emblématiques, la fameuse côte de Granit Rose. Notre territoire est reconnu comme un 
territoire d’excellence dans les domaines du numérique de l’optique et de la cybersécurité. 
Notre commune de près de 2300 habitants se caractérise par la présence d’une gare TER/
TGV et la proximité de la RN12 qui l’ouvre au monde. Elle est ainsi à 3/4 d’heure de voiture de 
l’aéroport international de Brest Bretagne et à moins de 3H00 de train de Paris/Montparnasse. 
Labellisée « Petite Ville de Demain », elle est au cœur d’un bassin de vie de 10 000 habitants 
grâce aux commerces et services qu’on y trouve. Il y a notamment lieu de souligner les services 
enfance/jeunesse, les écoles et le collège, la présence d’un EHPAD. 
Un réseau associatif dense comptant plus de 40 structures permet d’offrir à la population des 
activités sportives et culturelles diversifiées tant en club qu’en accès libre. Notre commune 
garde un caractère rural et agricole affirmé qui lui confère son authenticité avec un bocage 
préservé fruit d’une politique environnementale constante. Près de 50 kms de chemins balisés 
pour la randonnée à pied, à cheval, en VTT nous plongent en pleine nature dans des chemins 
creux exceptionnels… Des équipements et évènements culturels ponctuent l’année et valorisent 
le patrimoine bâti et naturel… Plouaret se définit comme un bourg à vivre tous les jours. 
Venez nous rejoindre, en bénéficiant des aides majorées à l’installation accordées par l’ARS. À 
travers le Contrat Local de Santé managé par l’Agglomération de Lannion Trégor Communauté. 
Une Communauté Professionnelle Territoriale de Santé, facilitera votre installation et vous 
serez d’emblée accueilli au sein d’un réseau professionnel convivial. 
À l’échelon local, la maison de santé située entre les bourgs de Plouaret et du Vieux-Marché est 
le point d’ancrage d’une SISA (Société Interprofessionnelle de Soins Ambulatoires) à laquelle 
vous aurez l’opportunité de prendre part que vous choisissiez d’exercer dans ses murs ou hors les 
murs dans un local au centre de Plouaret. Les modalités d’installation et d’exercice s’adapteront 
à vos envies vos besoins et vos contraintes. 
Pour en savoir plus, vous pouvez prendre contact avec 

Jean Michel Even Conseiller Municipal référent Santé 
06 15 70 39 17  jeanmichel.even@orange.fr 
Loïc Rolland Pharmacien à Plouaret 06 80 41 94 29 pharmad22@gmail.com
Morgane Marty directrice Santé et Cohésion Sociale au Centre Intercommunal d’Action 
Sociale de Lannion Trégor Communauté 
06 74 59 97 06 morgane.marty@lannion-tregor.com  
Marie-Noëlle Milteau, représentant le CPTS 06 72 43 16 19  
Étienne Melot, Docteur référent de la maison de santé 02 96 38 84 32 

Je reste moi-même disponible pour l’échange et pour vous recevoir à Plouaret afin que vous 
puissiez évaluer concrètement le cadre de vie dans lequel nous vous proposons d’ancrer votre 
exercice professionnel. N’hésitez pas à partager ce courrier avec des collègues amoureux de La 
Vraie Bretagne. Vous pouvez aussi vous connecter à notre territoire via le lien suivant : 
www.toutvivre-cotesdarmor.com/Exercer-comme-soignant 

Dans l’attente de vous accueillir à Plouaret pour quelques jours ou pour la vie, recevez, Madame 
Monsieur, mes meilleures salutations. 

Annie BRAS-DENIS, 
Maire de Plouaret

06 86 66 62 79   
abd.mairie.plouaret@orange.fr

60 ANS DE MARIAGE 
À PLOUARET

ACTIVITÉ
 ÉCONOMIQUE
 À PLOUARET

LABEL CPRB

BANQUE ALIMENTAIRE 

Le 22 octobre dernier, nous avons célébré les noces de 
Diamant de Pierre et Anna TREDAN. C’est la preuve 
qu’il y a encore du positif malgré l’actualité de cette 
année 2022. Il faut se rattacher à ces moments de joie 
et de partage. 
Ce couple a su résister aux années et aux épreuves de la 
vie. Nous leur souhaitons bonheur et santé pour encore 
de longues années : le rendez-vous est déjà pris pour les 
noces de Platine .

Le renouvellement du label 
“Commune du Patrimoine Rural de 
Bretagne” (CPRB) a été signé samedi 
19 novembre à Bulat Pestivien. 
Après la visite de terrain effectuée 
par la commission de contrôle en 
juillet, la commission technique a 
validé l’adhésion de notre commune 
jusqu’en 2029.

Merci à tous ceux qui ont contribué à cette réussite aux côtés du Conseil Municipal 
et notamment de Jean Michel EVEN, conseiller délégué au patrimoine. Une 
dédicace particulière pour Marie Thérèse MAHE et Bernard KERBORIOU.
Le patrimoine bâti et paysager de notre commune est notre bien commun : 
prenons-en soin ensemble.

Novembre est le “ Mois sans tabac ”. 
À cette occasion et afin de sensibiliser 
les Plouarétais sur les dangers liés au 
tabac, Mme Agnès PHILIPPE, médecin 
tabacologue à l’hôpital de Lannion et 
M. CORMAULT, infirmier dépendant 
du département, étaient présents le 14 
novembre à la banque alimentaire. Ils 
ont donné quelques astuces pour arrêter 
de fumer. 

PATIENTS 
SYMPAS
RECHERCHENT
MÉDECINS !

Les actions conduites par la 
municipalité en lien avec LTC 
n’ont pas à ce jour porté leurs 
fruits pour trouver de nouveaux 
médecins acceptant de s’installer 
sur la commune ou de rejoindre 
la maison de santé du Vieux-
Marché. Nous sommes donc 
particulièrement inquiets de voir 
Philippe Guyonvarch s’en aller 
en retraite, même si celle-ci est 
amplement méritée. Pour pallier 
partiellement aux difficultés, 
une cabine de télémédecine est 
implantée depuis quelques mois 
au sein de la pharmacie de Loïc 
Rolland… ça dépanne vraiment 
bien, mais ça ne suffit pas, car nous 
avons besoin de médecins traitants. 
Nous vous proposons donc de nous 
mobiliser tous pour trouver un 
médecin. Chacun d’entre- nous doit 
revisiter son carnet d’adresses pour 
regarder si dans sa famille proche 
ou lointaine, dans son cercle d’amis, 
il ne peut pas trouver matière à 
diffuser la lettre jointe. D’avance 
grand merci !!!

Plouaret
ti-kêr plouared

La Bambouseraie des Sept 
Sources a trouvé repreneur  : 
désormais c’est Armel DEHAN 
qui vous accueille à Coat Roué et 
vous conseille dans vos achats. 

Tout près de là, La Ferme de La 
Pomme Liane vend des plantes 

exotiques rustiques et des pots 
en céramique artisanale en 
développant une démarche éco-
responsable conforme aux valeurs 
de l’économie sociale et solidaire. 
Au 1er janvier 2023 au sud de la 
commune, c’est un jeune couple 
de paysagistes qui va s’installer du 
côté de Kermoquer. 

Il s’agit de Solen GUIADER et 
de Morgan LABART. 

On nous annonce par ailleurs 
l’ouverture d’un nouveau 
commerce de vêtements et 
d’accessoires de mode. Nous 
souhaitons la bienvenue aux 
nouveaux arrivants et une bonne 
continuation à tous les artisans et 
commerçants déjà en place.  

Plouaret est une commune 
singulière, puisqu’elle n’a ni rond-
point, ni zone d’activité, ni zone 
commerciale… Et pourtant des 
entreprises s’y installent dans le 
bourg et en campagne. 
Sur la route de Beg Ar C’hra, 
deux entreprises de bâtiment 
ont rénové les façades de leurs 
établissements  : Argoat Plâtrerie 
et Ludovic Rolland Maçonnerie. 
Ils viennent s’ajouter aux 
artisans qui sont déjà installés 
de longue date, souvent dans la 
campagne plouarétaise. En effet 
chaque implantation artisanale 
déjà existante fait l’objet d’un 
“ STECAL ” (secteurs délimités 
permettant l’implantation d’acti-
vités économiques au sein des 
zones agricoles). 
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JANVIER 
Lun. 2 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 8 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
Lun.9 Assemblée Générale • Club des  Randonneurs
Mer.18 Assemblée Générale • FNACA
Sam.28 Tournoi de boules • La Boule Plouarétaise

FÉVRIER 
Lun. 6 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 12 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
Sam. 25 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

MARS 
Lun. 6 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 12 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
Sam.25 Repas • Courir à Plouaret

AVRIL
Mer. 5 Tournoi de boules • Club des Camélias

MAI
Lun. 1 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C’hra
Mer. 3 Tournoi de boules • Club des Camélias
Sam. 20 Kermesse • Les chasseurs

JUIN
Mer. 7 Tournoi de boules • Club des Camélias
Sam. 10 Kermesse • Amicale laïque

JUILLET
Mer. 5 Tournoi de boules • Club des Camélias
Ven. 7 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C’hra
Sam. 8 Tournoi de boules • Entente de Beg ar C’hra
Dim. 9 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

AOÛT
Jeu. 10 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

SEPTEMBRE
Mer. 6 Tournoi de boules • Club des Camélias

OCTOBRE
Mer. 4 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 8 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

NOVEMBRE
Lun. 6 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 12 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise

DÉCEMBRE
Mer. 4 Tournoi de boules • Club des Camélias
Dim. 10 Tournoi de boules • La boule Plouarétaise
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Infos Pratiques

VOS RENDEZ-VOUS 
FESTIFS EN 2023

MAISON FRANCE SERVICES
Des questions sur vos impôts, votre retraite ou les allocations 
familiales ? Vous avez des difficultés pour toutes démarches 
administratives ? La Maison France Services est là pour vous aider !  
Le service est gratuit et sans rendez-vous.
Afin de vous rencontrer et vous présenter ses services, la maison 
communautaire de Plouaret a organisé des portes ouvertes du 
10 au 15 octobre dernier. La semaine s’est déroulée autour de 
différents ateliers notamment pour la recherche d’emploi animés 
par Pôle Emploi ou encore la Mission Locale. 
Quelques nouveautés :

La Maison France Services de Plouaret s’est refait une beauté. 
Après de nombreux mois de travaux, les façades sont enfin 
recouvertes d’un nouvel habillage. Ce changement valorise ce 
bâtiment qui paraît plus accueillant et qui est aussi mieux isolé. 

Le GRETA des Côtes-d'Armor est dorénavant partenaire des 
France Services de Lannion-Trégor Communauté.
Une conseillère interviendra une fois par mois à Plouaret sans 
rdv pour accompagner et orienter les usagers dans leur projet 
professionnel (reconversion, formations, bilan de compétence, etc.). 

Maison communautaire de Plouaret
Rue Louis Prigent 22420 Plouaret
Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h 
(sauf le mercredi et le vendredi après-midi)

Actualité de l’agglo
KELEIER AN TOPALD

En cette fin d’année, Valorys est attentif au tri des habitants.
Les déchets spécifiques liés à Noël et au réveillon peuvent parfois être 
problématiques surtout s’ils sont mal triés. 
Afin de préserver la planète, recycler avec les consignes de tri spécial Noël.

Jérémy Blanzin, Adjoint à l'Urbanisme rappelle 
qu'il faut être vigilant avec la pose de panneaux 
photovoltaïques. Avant de se lancer dans cette 
installation, nous vous conseillons de vous diriger 
vers le point Info Habitat de Lannion afin d'éviter 
tout problème avec l'entreprise. 

Permanence sur Plouaret à l'espace France Services, 
les lundis des semaines impaires de 9h à 12h. 
Contact au 02 96 05 93 50. 

André COËNT et Nadine SALLOU-LE GUEN, 
Conseillers départementaux du canton de Plestin-
les-Grèves, assureront, comme au 1er semestre des 
permanences dans les communes. 

André COËNT sera présent à Plouaret 
pour une permanence 
samedi 28 janvier 2023 de 9h à 11h. 

Calendrier 2023 disponible dans votre Mairie.

TRIER MÊME PENDANT LES FÊTES!

VIGILANCE !
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Vend. 6 Vœux du Maire • Municipalité
Dim. 8 Bal • Club des Camélias
Mar. 10 Spectacle • Cie Via Cane
Mer. 11 Spectacle • Cie Via Cane
Jeu. 12 Spectacle • Cie Via Cane
Vend. 13 Spectacle • Cie Via Cane
Mar. 17 Tournoi de cartes • Club des Camélias
Vend. 20 Festival Court Toujours
Dim. 30 Sortie VTT
Sam.21 Repas • Club de Hand
Dim.29 Repas de la Paroisse

FÉVRIER 
Sam. 4 Assemblée Générale + Repas  • Club des Camélias
Dim. 5 Spectacle • Amicale Laïque
Mar.21 Tournoi de cartes • Club des Camélias

MARS 
Sam. 4 Repas •  Club de foot entente de Beg ar C’hra
Sam. 11 Repas •  Club de Rugby
Ven. 17 Assemblée Générale •  Groupama
Mar. 21 Tournoi de cartes • Club des Camélias

AVRIL
Dim.2 Vide Grenier • FCPE du Collège
Mar. 18 Tournoi de cartes • Club des Camélias

MAI
Sam.13 Marché aux Plantes •  Amicale Laïque
Mar. 16 Tournoi de cartes • Club des Camélias

JUIN
Mar.20 Tournoi de cartes • Club des Camélias
Mer.21 Spectacle • Cie Hirundo Rustica
Jeu.22 Repas fin de saison • Club des Camélias
Ven.23 Bal du collège Luzel

JUILLET 
Sam 1  Echappée de Luzel • Via Cane 
Ven 7  Fêtes de Plouaret
Sam 8  Moules Frites • Comité des Fêtes 
Dim 9  Fêtes de Plouaret

AOÛT
Dim 20  Echappée de Luzel • Via Cane

SEPTEMBRE
Sam.2 Fête du Sport • Municipalité
Dim.17 Échapée de Luzel • Cie Via Cane
Mar.19 Tournoi de cartes • Club des Camélias

OCTOBRE
Mar. 17 Tournoi de cartes • Club des Camélias
Mar.31 Veillée de Luzel • Cie Via Cane

NOVEMBRE
Sam. 11 Repas des Anciens • Municipalité
Sam. 18 Repas • Club de Hand
Mar.21 Tournoi de cartes • Club des Camélias

DÉCEMBRE
Sam. 2 Loto • Amicale laïque
Dim.3  Marché de Noël • Amicale Laïque
Mar.19 Tournoi de cartes • Club des Camélias



Bonne année 2023
Bloavezh mat


